

La columna

JUAN CAÑAVATE



CARIDAD

A pesar de la desconfianza histórica o incluso del desprecio que muchos sienten por el Islam, la verdad es que es una religión de incuestionable coherencia conceptual. No me malinterpreten; siento por el Islam la misma distancia intelectual que por cualquier otra religión y no es mi intención hacer apo-

logía de ella, pero las cosas son como son y el Islam tiene una homogeneidad teórica que otras religiones, sin ir más lejos la católica, no tienen. El confuso politeísmo del catolicismo, por ejemplo, con la curiosa figura del Espíritu Santo que tanto se parece al dios Ka egipcio o la evidente coincidencia entre la virgen María y la diosa Isis o la no menor de la muerte y resurrección de Jesús con el mito de Osiris y el que incluso se le haga nacer coincidiendo con el solsticio de invierno, tienen más que ver con añadidos orientales posteriores que con el cristianismo original que, al parecer, era una religión igualmente simple que se apoyaba, sobre todo, en la práctica de la caridad fraternal.

En el Islam no existe esa confusión, aunque sí la caridad que es uno de sus cinco pilares fundamentales, con la profesión de fe, la oración, el ayuno y la peregrinación a La Meca, y no el yihad, como aparece en algún libro de

texto de la ESO, como muestra de la ignorancia de sus autores y vergüenza de las autoridades educativas que lo dan por bueno.

La caridad es un elemento clave en la historia del Islam. No sólo porque supera con su universalidad las limitaciones tribales y clánicas de la sociedad árabe en la que nació, sino porque además consigue crear una férrea solidaridad frente a la arbitrariedad del poder. La caridad musulmana ha ido generando un poderoso tejido social y asistencial en aquellos países gobernados por sá-

La caridad es un elemento clave en la historia del Islam porque crea solidaridad frente a la arbitrariedad del poder

trapas y dictadores donde el Estado es una pantomima al servicio de los poderosos. Si alguien quiere entender el éxito de movimientos como Hamás o Hizbulá, ahí debe dirigir la mirada, a sus actos frente a la injusticia y la miseria y, por eso, detrás de cada hospital que suple las corruptas ausencias del Estado, crece la hegemonía de la religión en esos países.

Por eso, cuando ahora, el gobierno del Partido Popular avanza imparables en la destrucción del Estado convirtiendo lo que antes eran derechos, en caridad cristiana y privatiza hospitales y destruye el sistema educativo y elimina la asistencia, ofreciendo a cambio la alternativa indigna de la limosna y con ello veo crecer la presencia de las organizaciones caritativas o las colas frente a los bancos de alimentos, pienso, con algo de comprensión y mucho de tristeza, en Hizbulá, en nuestro irremediable Hizbulá.

La mirada urbana



PEPE ROMERO

La Navidad se anuncia en cada esquina

Cuando se acerca la Navidad parece que todo lo que vemos nos recuerda su cercanía o nos anuncia su llegada. En este caso, un puesto de zambombas en la plaza Gran Capitán ofrece sus instrumentos clásicos de la Nochebuena, la primera de las fiestas que nos esperan. Toda familia o reunión que se precie la noche del día 24 tiene que contar con un 'coro' capaz de cantar y poner música a los villancicos más clásicos, esos que cantan los niños, emocionan a los abuelos y quizá cansan un poco a los padres.

Lo más leído en la web

► www.granadahoy.com



Corredor

Europa deja fuera a Guadix y la Costa

1 La comisión de Transporte y Turismo del Parlamento europeo celebrado el pasado martes en Bruselas excluye del Corredor Mediterráneo el trazado por la Costa Tropical y las conexiones Granada-Motril y Guadix-Baza-Lorca.



Investigación

Los científicos salen a la calle por la I-D-i

2 Varios centenares de investigadores, estudiantes y profesores universitarios se manifiestan en Granada contra los recortes en I+D+i por parte del Gobierno, en el marco de una protesta simultánea en distintos puntos de España.



Expendedoras

Los billetes llegan antes que el Metro

3 Todavía queda mucho para que los granadinos puedan utilizar un billete de Metro, pero en plena polémica entre las distintas administraciones, la Junta presentó la primera máquina dispensadora de billetes.

Lapidario

LA LOTERÍA DE LA LOTERÍA

En la víspera del sorteo extraordinario de la Lotería de Navidad, la mayoría de los españoles ponen un hilo de esperanza en que esta vez la suerte les toque, aunque sólo sea un poco, porque "a alguien le tiene que tocar". Las supersticiones, tradiciones o costumbres se mantienen año tras año y quien más quien menos confía en ser el elegido. Pero este año, si nos atenemos a la creencia de que el Gordo cae en el lugar en el que recientemente ha habido una 'desgracia' el bombo debería sacar cientos de primeros premios, porque la situación económica, el paro, la crisis... han sembrado el país de lugares 'elegidos' para la suerte.

HORARIOS COMERCIALES

A liberalización de los horarios comerciales no debe servir para crear conflicto entre la Junta y el Ayuntamiento, sino para dar facilidades a los comercios, sobre todo a los pequeños, para aprovechar el tirón turístico. La confrontación debe acabar para determinar en qué condiciones se va a producir.

OPINIÓN

RECORTAR EN INTELIGENCIA

LA TRIBUNA

MIGUEL MORENO MUÑOZ

Profesor de Filosofía de la UGR



QUIENES enseñan en secundaria conocen de sobra los esfuerzos individuales y colectivos que consiguen animar a unos pocos estudiantes de cada promoción a seguir la carrera investigadora; o a cursar estudios universitarios con el nivel de exigencia requerido para realizar un doctorado y dedicarse a la educación superior. Es un esfuerzo institucional, presupuestario y social extraordinario, cualquiera que sea la coyuntura económica general de un país. Pero un esfuerzo que ninguna sociedad gestionada con inteligencia puede permitirse el lujo de derrochar.

Investigar, tener un doctorado y capacitarse para dar clases en la universidad no puede ser cosa de héroes. Una sociedad administrada con inteligencia debe destinar los recursos necesarios para que el mayor número posible de sus individuos capacitados y motivados encuentre en esa dirección un modo digno de realización personal y profesional. Cuando por acción u omisión la docencia universitaria y la actividad investigadora se convierten en una carrera de obstáculos sin fin, salpicada de burocracia disuasoria, zancadillas surrealistas, restricciones presupuestarias y cambios caprichosos en las reglas de juego, una sociedad entra en declive, pierde credibilidad y ensombrece su futuro.

Investigadores y profesionales de la educación superior saben que su esfuerzo no termina nunca, que requiere actualización constante y un apoyo decidido de las administraciones públicas, por destacable que sea la colaboración con instituciones de otra naturaleza. Mayor, si cabe, en épocas de crisis aguda, pues la correlación entre bienestar social e inversión en educación e investigación es de sobra conocida.

Una propuesta de reforma del sistema educativo que persigue potenciar la excelencia,



Cuando por acción u omisión la docencia y la actividad investigadora se convierten en una carrera de obstáculos, una sociedad entra en declive y ensombrece su futuro

pero impulsada por los mismos actores que asfixian la viabilidad de proyectos competitivos y obligan a salir de España a muchos (siempre demasiados) de los mejores es un ejercicio de cinismo institucionalizado.

No deja de resultar un esperpento que se ponga en pie de guerra a buena parte de la comunidad educativa con una costosa movilización de resortes sociales, institucionales y jurídicos en los ámbitos nacional y autonómico, con el pretexto de contribuir a la mejora del sistema educativo preuniversitario, al mismo tiempo que en grados y posgrados se aplica el mazo de los decretos que encarecen la formación, asfixian la carrera docente o investigadora y ahuyentan el talento.

riqueza y empleo en el humilde barrio malagueño en el que se ubica, si habrá sido rentable y productivo destinarle 999.999 euros de dinero público –la cifra tiene delito–, incluso qué cara pondría la Merkel si se lo enseñáramos y le explicáramos su finalidad. No es una chapuza, como aquel carril bici del paseo del Campo del Sur de Cádiz que consistió en pintar dos líneas blancas en el suelo, ni un exceso hortera, como ese monumento al agricultor de Vigar que costó 575.000 euros y tiene más mármol que el palacio de un jeque árabe. Pero los tres son ejemplos de la inutilidad del llamado Plan ZP, ese derroche descomunal de dinero público que define muy bien al *bambismo*: tenía buena intención, pero a menudo es más peligroso un tonto con iniciativa que un malvado.

Como expuso esta semana el presidente del Tribunal de Cuentas, el Plan E fue un desastre

Los adalides del 'austericidio' disfrutarán con la defensa del PSOE del Plan ZP. Y Keynes revolviéndose en su tumba

Precarizar la docencia y la investigación, haciendo de las expectativas de continuidad y estabilización una cuestión de abnegación hasta que ocurra un milagro, y donde casi nadie en sus cabales puede tener hoy expectativas razonables de mejora y consolidación profesional, es un dislate monumental.

Un ecosistema genuinamente interesado en promover el acceso al conocimiento y sus aplicaciones en beneficio de toda la sociedad debería tratar con igual esmero a investigadores y docentes, cualquiera que sea el marco institucional donde se desarrolla la actividad investigadora y en cualquier etapa del proceso formativo. Ni en esta coyuntura ni en otras más favorables tiene sentido contraponer los intereses del colectivo de investigadores a los de quienes eligen un perfil profesional más orientado a la docencia.

No hay inteligencia social sin una infraestructura bien dimensionada, jurídicamente estable e institucionalmente volcada en generar y difundir conocimiento. Los afanes reformistas de fuerte cuño ideológico, impulsados a golpe de decreto y retórica de la excelencia sin dotación económica, suponen un desgaste social innecesario y un derroche irresponsable de recursos. Cuando todas las organizaciones que representan al personal docente e investigador de las universidades y centros de investigación españoles protestan contra la reducción de fondos, la pérdida de contratos y la falta de horizonte profesional, los presuntos responsables tendrían que darse por aludidos y mostrar mejor disposición a rendir cuentas y a promover consensos.

Porque quienes con un título superior salen hoy de España son personas de valía excepcional, no sólo cerebros. Su ausencia empobrece y hace más vulnerable a la red social de la que formamos parte. Con ellas salen los sueños, capacidades, talentos y potencial creativo que justificaron el esfuerzo de varias generaciones, cuyos impuestos hicieron posible la creación de una infraestructura de formación de investigadores y apoyo a su actividad que lentamente puso a España en un lugar más que digno de la producción científica internacional. Dilapidar este esfuerzo extraordinario constituye un ejercicio de irresponsabilidad política, contrario a la inteligencia.

tanto en su concepción como en su ejecución. Pero tampoco conviene mucha alegría en las filas del PP a la hora de tirar la primera piedra. Los populares gobiernan en la mayoría de los ayuntamientos y fueron éstos los que presentaron y adjudicaron –la mitad a dedo– las obras a financiarse. Aunque es cierto que las prisas, limitaciones y requisitos con que se diseñó el plan desde el Gobierno socialista, luego sistemáticamente incumplidos, tampoco ayudaron a elaborar iniciativas de provecho. Se trataba de contratar como fuera y ni eso se logró de forma eficiente. Cada puesto de trabajo creado costó casi 40.000 euros públicos y apenas duró unos meses. Y sólo el 4% de los parados contratados conservó el empleo luego. Cuánto echamos de menos ahora esos 8.000 millones en campos como la sanidad, la educación y la investigación, mucho más productivos, o en algunas de las grandes obras paradas, como el tren de la Costa del Sol, la autovía Motril-Adra o la SE-40, por ejemplo.

El socialista Gaspar Zarrías, uno de los ejecutores de aquella fallida idea, la ha defendido sin embargo con garas y dientes. Los adalides del *austericidio* estarían encantados escuchándole. Y Keynes revolviéndose en su tumba. La inversión pública era, es, otra cosa.

Cámara subjetiva

ÁNGELES MORA



BERLANGA

Una España de Berlanga vuelve a pasos agigantados: la Navidad de *Plácido*, la caridad miserable, la picaresca y la pobreza, el esperpento y la vergüenza.

El domingo pasado las Cofradías de Semana Santa del Realejo decidieron salir a la calle a golpe de trompetas y tambores (un ensayo solidario, decían) con un paso de procesión sin Cristo ni Dolorosa y la consigna: “Échanos kilos”. Recoger comida para que los pobres coman en Navidad. Y no es que la caridad sea mala, es la imagen de esa España cutre que vuelve a acecharnos por las esquinas.

Mientras el gobierno vende el país, recorte tras recorte, para pagar una deuda injusta y desproporcionada, que al final, cuando nada nos quede, resultará impagable, nos instan a la solidaridad (¿con quién, con los pobres bancos?), a arriar el hombro, a sentar un indigente a la mesa mientras podamos, que ya nos sentiremos nosotros mismos en el comedor de Cáritas...

Las Cofradías, con su charanga, pidiendo limosna para los pobres, mientras los científicos, sin charanga, leen

Las cofradías pidiendo limosna, mientras los científicos leen en la calle su 'Carta por la ciencia'

también en la calle su 'Carta por la ciencia' (“Somos la generación mejor preparada, pero nos estamos convirtiendo en la generación regalada... a otros países”) pidiéndole al gobierno que no nos lleve precisamente a la pobreza y la postulación del pasado, a la imagen miserable de un país sin investigación, sin ciencia, sin futuro.

Como si no hubiera otro camino, sin exigir contribución a los verdaderos dueños del dinero, que lo han reduplicado en los años de recesión, sin estimular la economía, permitiendo que los bancos nos cobren el interés que quieren por el dinero que les hemos prestado... vamos ciegos a la destrucción de lo nuestro: privatizaciones, bajo el pretexto del “ahorro”, y venta del patrimonio para hacer frente a la deuda y los intereses desmesurados. Igual que está haciendo Grecia –privatizando líneas de costa y vendiendo Ministerios completos– y Portugal proyectando malvender, bajo el mandato de la troika, las empresas públicas que aún no se han liquidado.

A nosotros nos lo exigen “los mercados”. Pues ¡hale!, señor Rajoy, a venderlo todo, a dejarnos sin heredad, sin industria ni economía ni ciencia. Y como ya no hay trabajo, promovamos el autoempleo: “Sé emprendedor. Sé tu propio jefe. Explótate a ti mismo como te podría explotar cualquiera. Amén”.

España, sol y bostezo: tiendas y bares, hoteles, servicios, servicios...

El prisma

JAVIER GÓMEZ



jgomez@grupojoly.com

ZARRÍAS Y EL PEOR SUEÑO DE KEYNES

CADA noche paso, camino de casa, por delante de un edificio minimalista, cristales de colores y fachada blanca quebrada, un inmueble de tres plantas y diseño propio de premio arquitectónico. Sería un dignísimo ayuntamiento en la mitad de los municipios de España. Pero en realidad se trata, probablemente, de la mejor sede de una asociación de vecinos del país. O al menos de la más bonita. La planta baja se ha dedicado a algo tan español como un bar. Lo escudriño parado en el semáforo y me pregunto qué tendrá de economía sostenible, si creará mucha

GRANADA

La Junta quiere tumbar el plan de libertad horaria que propone Granada

● Rechaza la propuesta presentada en días anteriores por el Consistorio y presenta un proyecto "para defender al pequeño comercio"

L. Mingorance GRANADA

La Junta de Andalucía ya se ha pronunciado con respecto a las zonas de gran afluencia turística y la liberalización de horarios comerciales y la verdad es que su propuesta dista mucho de la presentada por el Ayuntamiento. Manuel Morales explicó ayer que finalmente se pretende apostar por la defensa del pequeño comerciante, en general contrario a esta libertad horaria, con lo que se ha acota-

do el área de gran afluencia turística para que solo puedan abrir los comercios situados en las zonas Patrimonio Histórico de la Humanidad durante el mes de mayo y la Semana Santa. Asimismo, el resto de comercios que ya tenían autorización para abrir como "los que están situados en la Alcaicería" podrán seguir haciéndolo puesto que ya "tenían plena libertad horaria y no necesitan de ninguna zona de gran afluencia turística".

La propuesta recoge "el respaldo unánime de sindicatos entidades de comercio y usuarios y de la propia patronal que pidió protección para que esta ordenación no se convirtiera en una mera excusa para la apertura de las grandes superficies en Granada", declaró Morales ayer, día en que mantuvo una reunión con la Federación del Comercio, diversas organizaciones de consumidores y usuarios y organizaciones sindicales.

Por último, Morales destacó que "el ordenamiento corresponde a la Junta de Andalucía", pero que "esperamos no obstante que el Ayuntamiento comprenda cuáles son los criterios de la Junta aparte de la solidez jurídica que caracteriza esta propuesta que mañana tiene una fase de audiencia".

El presidente de la Federación Provincial de Comercio, Enrique

El Ayuntamiento propuso 68 calles de libertad horaria

El pasado diez de diciembre el Ayuntamiento presentó su propuesta que establecía un perímetro por más de 68 calles de libertad horaria que afectaba a alrededor de 278 comercios. Además, con la idea de "compensar", el Ayuntamiento ampliaba los 10 domingos en los que se podría abrir en toda la capital a 17. Posteriormente esta propuesta fue llevada a la Junta de Andalucía que casi desde un primer momento se mostró reacia a esta opción.



Dos turistas observan postales en una tienda del Centro.

PEPE TORRES

Oviedo, se mostró favorable a esta propuesta que defiende al pequeño comerciante frente a las grandes franquicias ya que "no podemos competir ni laboralmente ni económicamente contra ellos".

Por su parte, el director gerente del Centro Comercial Abierto, Christian Carbajosa manifestó también estar muy satisfecho con

la propuesta, puesto que "es la más razonable". En días atrás, ambos organismos mostraron su profundo rechazo a las medidas presentadas por el Ayuntamiento que ampliaban el perímetro comercial de afluencia turística de tal forma que permitiría "la apertura de hasta 14 grandes franquicias", y más domingos en grandes áreas comerciales.

El PSOE se volcará en 2013 en resolver los problemas de la ciudadanía

R. G. GRANADA

El secretario general de los socialistas en la capital, José María Rueda, ha dado a conocer el plan de trabajo del PSOE en la capital para 2013 que será aprobado en la asamblea que el próximo sábado celebra el partido en el Instituto Aynadamar. Rueda resaltó que los socialistas en la ciudad "están volcados en defender los intereses de los ciudadanos ante la Junta y ante el Ayuntamiento" y apuntó el panorama "desolador con el que empezaremos el año con una huelga de basura y del transporte público que Torres Hurtado y su nefasta gestión han sido incapaces de evitar".

Rueda apuntó que el partido seguirá defendiendo asuntos vitales para la capital como la llegada del AVE y se refirió al "timo del corredor ferroviario que ahora llegará solo hasta Murcia". Ahondó en el "tasado judicial" y "el enfermizo enfrentamiento de Torres Hurtado con el Metro para tapar que el Ayuntamiento es el verdadero culpable de los retrasos". Para concluir, se refirió a lo que tildó de "preocupación con mayúsculas ante el desmantelamiento de los servicios sociales municipales".

Por su parte, el vicesecretario de los socialistas, Baldomero Oliver, afirmó que "el PP con la excusa de la crisis está aplicando su programa electoral oculto que está dando al traste con el estado de bienestar que nos ha costado tanto conseguir, poniendo en peligro la socialdemocracia".

El 40% de los edificios de más de 50 años ya ha presentado su proyecto para pasar la ITE

El Ayuntamiento detecta a un arquitecto que mandaba cartas a los vecinos con tarifas para hacer proyectos

A. G. V. GRANADA

De los 4.385 edificios cuya construcción es anterior a 1961 y que, por tanto, están obligados a pasar la Inspección Técnica de Edificios (ITE), el 40% ya ha presentado su proyecto. Desde este verano, Urbanismo ha mandado 4.385 cartas advirtiéndoles a los propietarios de la

obligación de pasar la inspección. De estas cartas, 305 fueron devueltas. En este último trimestre se han presentado 1.618 informes referentes a 2.079 viviendas, lo que supone el 40% del total de edificios. El plazo termina el 30 de marzo, así que el Ayuntamiento volverá a remitir cartas informativas. Se han solicitado 122 subvenciones y se han denegado 25. Urbanismo ha detectado el buzoneo de cartas por parte de un arquitecto que en nombre del Ayuntamiento da un número de teléfono y unos precios para ejecutar proyectos, por lo que ha puesto el caso en manos del Colegio de Arquitectos.



La ITE afecta a 4.385 edificios.

G. H.

UpyD pide el estudio del impacto económico de la Universiada en la ciudad

El grupo de la oposición quiere saber si el evento deportivo, que costará 18 millones, será rentable

A. G. V. GRANADA

La concejal de UpyD en el Ayuntamiento de Granada, Mayte Olalla, presentará una pregunta escrita al equipo de gobierno para conocer qué dicen los estudios sobre el impacto económico de la Universiada en la ciudad. Olalla cree que es

necesario que exista un estudio previo de estas características que justificara en su día la decisión de decir sí a la celebración de la Universiada. "¿Hay un estudio de la repercusión real de este evento, de cuánto nos va a costar a la ciudadanía?", se preguntaba ayer Olalla, quien cuestionó la oportunidad de embarcarse en un evento de estas características "cuando no se puede asumir y cuando este evento es sólo conocido por la gente que compete, mientras que el resto de la ciudad no sabe ni qué es este evento", apuntó la concejal de UpyD.

GRANADA

● La Asociación granadina de amigos del RASD atendió en 2012 a 2.500 pacientes en los campamentos de refugiados de Argenilia, donde trabajan desde hace 12 años

Los médicos amigos de los saharauis

B. R. GRANADA

La Asociación granadina de amistad con el pueblo saharauí nació con la finalidad de difundir en la sociedad y ante las administraciones la situación política y humanitaria que sufrían desde hace casi 40 años, instando a la defensa de su derecho a la autodeterminación y a la inde-

pendencia, el regreso a su territorio y el cumplimiento de las resoluciones de las Naciones Unidas. Poco a poco su labor se fue diversificando a la vez que se especializaba y, como consecuencia de esta progresión surgió la rama de sanitaria, cuya sección granadina atiende ya 2.500 consultas en los campamentos de refugiados.

El coordinador de las comisiones

sanitarias, Gozalo Herrera, hizo público ayer este dato en la presentación del balance de la actividad de la ONG durante 2012 en este área.

“Hay dos tipos de comisiones sanitarias, las médicas y las quirúrgicas. Las primeras, prestan atención primaria y son las que han alcanzado la cifra de las 2.500 consultas. Las segundas pueden ser de cirugía

ginecológica y general, y ha realizado 60 intervenciones”, comentaba ayer Herrera, quien señalaba que lo más importante era que se haya conseguido darle una continuidad al programa y que cada año vayan hasta la zona varias comisiones médicas y quirúrgicas.

“Desde hace doce años prestamos asistencia en la llamada argelina, una zona del desierto en la que hay varios campamentos de refugiados”, cuenta el médico, quien hace hincapié en que la ONG “tiene el orgullo de haber formado un hospital quirúrgico en este área que, además, sirve para formar al personal nativo sanitario”.

Pero si bien esta infraestructura “es imprescindible” para el trabajo

que desarrollan, la parte más importante “es la labor humana que desarrolla el personal del Virgen de las Nieves y el Clínico”, como explica el coordinador.

Los fondos para la financiación de esta labor humanitaria se han reducido drásticamente, por lo que resulta un logro que la ONG pueda seguir prestando servicios en los campamentos de refugiados, en donde hay actualmente 180.000 personas. “La ayuda del SAS es fundamental porque nos permite realizar estos desplazamientos como premios retribuidos”, cuenta Herrera, quien señaló ayer que se ha perdido la ayuda del Ayuntamiento de Granada pero se mantiene la de Diputación”.



Un campamento de refugiados saharauis.

G. H.

La UGR, la primera andaluza en el ránking de producción científica

El CSIC es el único centro español que aparece entre los diez primeros del listado, elaborado por Scimago

Efe MADRID

En pleno debate sobre la investigación se ha dado a conocer que la Universidad de Granada es la primera andaluza que aparece, en el puesto 354, en un ránking mundial sobre producción científica de 2012, publicado por el grupo Scimago, que analiza 3.290 organi-

zaciones dedicadas a investigación. Sólo un centro español, el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) aparece entre las diez primeras instituciones del mundo en producción científica y ocupa el puesto nueve en este análisis mundial del Grupo de Investigación Scimago.

El primer puesto lo ostenta el Centro Nacional de Investigación Científica de Francia, seguido de la Academia de Ciencias China, la Academia de Ciencias de Rusia, la Universidad de Harvard (EEUU), la Sociedad Max Planck de Alemania, la Universidad de Tokyo (Japón).

VIVIR LA NAVIDAD

EL DÍA
POR
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:
cultura@granadahoy.com

La magia del Hocus
Pocus llega a Maracena

El festival de magia granadino Hocus Pocus llega a Granada con el espectáculo *Sueños de Oriente* del mago Naife.

► Salón de Actos de la Casa de la Cultura. 2 euros

La Casa con Libros
disfruta con el tango

La localidad de la Zubia ofrece esta noche al Vidurria Trío que interpretará temas propios anclados en las raíces argentinas.

► A partir de las 21.00 horas. 5 euros y aforo limitado.

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

'Títeres. 30 años de Etcétera'

PARQUE DE LAS CIENCIAS

El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición Títeres. 30 años de Etcétera en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal' en los años veinte.

El V Centenario del Hospital Real

HASTA EL 15 DE FEBRERO

El Hospital Real acoge hasta el próximo 15 de febrero una muestra que conmemora el V Centenario del edificio, actual sede del Rectorado de la Universidad de Granada. A través de la muestra se puede contemplar la evolución que ha sufrido el edificio a lo largo de sus quinientos años de historia. En la exposición se exhibe una relevante selección de documentos históricos que reflejan su evolución desde su antiguo uso hospitalario a su actual uso institucional.

'Música y Acción'

HASTA EL 13 DE ENERO

El Centro José Guerrero, que alberga parte del legado del artista granadino, considerado uno de los máximos exponentes del expresionismo abstracto, acoge desde la exposición Música y Acción, que sitúa al espectador en un "cruce de caminos" entre la música contemporánea y las artes plásticas. La muestra interpreta la música en un espacio museístico a través de un recorrido que comienza a finales del siglo XIX y concluye en los años setenta.

'Son de carnecilla'

HASTA EL 6 DE ENERO

La muestra recoge un valioso número de piezas y documentos procedentes de distintas instituciones y museos que reflejan el trabajo realizado por Manuel de Falla y sus colaboradores entre los que se

encuentra Federico García Lorca, Hermenegildo Lanz, Manuel ngeles Ortiz, Ignacio Zuloaga y Hernando Vies en la recuperación del teatro de títeres. De lunes a sábado de 18.00 a 21.00 horas.

'Tres perspectivas de Omán. Sociedad y religión 1945-2006'

HASTA EL 31 DE MARZO

La exposición muestra por primera vez en España imágenes de la historia del Sultanato de Omán y está organizada por la Fundación Instituto Euroárabe de Educación y Formación, en colaboración con la consejería de Cultura y Deporte y el Patronato de la Alhambra y Generalife. Tres perspectivas de Omán. Sociedad y religión 1945-2006 ofrece una mirada diferente sobre el paisaje humano y geográfico de Omán a través del objetivo de tres fotógrafos: Wilfred Thesiger (1910-1993), un viajero hijo de un diplomático que vivió en Omán desde 1945; Charles Butt (1935-2006), un funcionario del Servicio de Inteligencia de las Fuerzas Armadas británicas que posteriormente pasó a formar parte del ejército del Sultán de Omán en 1966, y documentó a través de la fotografía su estancia en Omán hasta 1978, y Edward Grazda (1947), al que en 2005 el Instituto Americano de Valores de Nueva York le encargó retratar la vida cotidiana de Omán. La muestra podrá verse Los martes de 14:30 a 18:30 horas, de miércoles a sábado 9:00 a 18:30 horas. Y los domingos y festivos de 9:00 a 14:30 horas.

Pintura en la Casa García de Viedma de Armilla

HASTA EL 15 DE DICIEMBRE

La sala Rafael Alberto de la Casa García de Viedma de la localidad de Armilla acoge hasta el próximo 15 de diciembre una exposición que lleva por título Añoranzas. Se trata de una muestra de óleos de Amigos de la Pintura en la que tratan temas muy variados y sugerentes en los que late la creatividad y el entusiasmo de un colectivo lleno de fuerza e ilusión.

'Body and soul' de Larry Fink

HASTA EL 27 DE ENERO

Promovida por el Centro An-

LA RECOMENDACIÓN

La esencia de los cuentos de los hermanos Grimm, en una exposición

Con motivo de la conmemoración del 200 aniversario de los conocidos relatos infantiles de los hermanos Grimm y Charles Perrault la Galería Rincón del Arte de Granada ha organizado una exposición centrada en el legado dejado por ellos. La inauguración tendrá lugar esta tarde a partir de las 19.00 horas y estará abierta al público hasta el próximo 16 de enero. En la muestra se pueden contemplar las últimas obras de artistas actuales como Adolfo Córdoba, Juan Gil, Vera Callejo, Rafael Dueñas, Maribel Alonso, Naiara Castellanos o Rubén Belloso, todas ellas centradas en las experiencias contadas por Perrault y los hermanos Grimm durante el siglo XVIII y XIX.

► Inauguración a las 19.00 horas. Abierta hasta el 16 de enero.



¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com

Pez espada con verduras asadas

Para cuatro personas:

750 grs de pez espada en filetes gruesos ● un diente de ajo ● alladura de piel de limón ● pan rallado ● 1 huevo ● aceite de oliva

Para la guarnición:

3 patatas medianas ● 1 calabacín pequeño ● pimiento rojo ● na berenjena pequeña ● 3 cebolletas ● unas ramitas de tomillo ● sal y pimienta negra recién molida

► Un par de horas antes de prepararlo, preparar el pescado con el adobo para que tome sabor. Lo cortamos en tiras anchas y añadimos un majado de ajos, ralladura de piel de limón y algo de tomillo

desmenuzado. Desleír con un hilo de aceite de oliva y pintar el pescado. Tapar con film y dejar en el frigorífico.

► A continuación, limpiar el pimiento, retirar las semillas y se corta en tiras finas. Quitar la piel a las patatas y las cortamos en rodajas y los calabacines en dados. Pelar la berenjena y la cortamos en dados que dejamos en un escurridor espolvoreados con sal. Precalentar el horno a 200 grados.

► En una sartén amplia con un poquito de aceite de oliva rehogamos las cebolletas cortadas en tiras finas y los pimientos.

► Cuando estén blanditos, incorporar las berenjenas bien enjuagadas y los calabacines. Saltear todo junto y añadir las rodajas de patata, una pizca de sal, pimienta recién molida y tomillo desmenuzado.

► Una vez rehogado todo, volcar en una fuente forrada con papel sulfurizado y regar con un hilo de aceite. Hornear durante tres cuartos de hora.

► Pasar los trozos de pescado por huevo batido y pan rallado y se fríen. Los escurrimos bien y se sirven recién hechos acompañados de las verduras.

ESPECIALIDADES LUIS JAVIER
PIDA SU CENA DE NAVIDAD LISTA PARA HORNEAR.
PRUEBE NUESTRA AMPLIA GAMA DE:

CARNES (BUEY, TERNERA AVILA, CHOTO, CORDERO, PAVO...),
EMBUTIDOS CASEROS E IBERICOS, QUESOS, PATES,
DELICATESSEN Y RELLENOS.

<p>GOJAR. Avda. Carmen Morcillo, 80 Tlf. & Fax: 958 50 70 15</p>	<p>Avda. Federico García Lorca, 13 Local 2. Edif. Florencia Tlf.: 958 17 01 82</p>	<p>MERCA-80. (Zaidín-Vergeles) C/ Palencia, s/n. Puestos 4-5 Tlf.: 958 12 38 23</p>
---	--	--

Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy

Deportes DP

ORO

Kevin Durant

Jugador de baloncesto



Hasta 41 puntos en total, su tope esta campaña, y 18 en el último cuarto logró la estrella de los Thunder, que ligó su duodécimo triunfo seguido.

PLOMO

Alex Schwazer

Atleta



El italiano, oro olímpico en Pekín en 50 km. marcha, no competirá los próximos cuatro años tras dar positivo días antes de los Juegos de Londres.

FOTO FINISH LA PALMA SE LA LLEVA EL REAL-UNITED

OBSERVANDO el sorteo con envidia, siempre cochina, porque ninguno de los nuestros tenga sitio en los bombos continentales y con el ánimo contrito por el trance que atraviesa Tito Vilanova no hay más que afirmar que la Champions asoma muy sugerente. Estamos en plenas vísperas de que suenen los Niños de San Ildefonso y el sorteo de Nyon nos desvela un premio muy gordo para cuantos perdemos los papeles por este hermoso juego llamado fútbol.

Desde mi córner



deportes@granadahoy.com

Ni un solo rival fácil en Champions, pero el partido principal se decide en Old Trafford

Se trata del duelo entre el United y el Real, que así es como son archiconocidos ambos en el concierto universal. Y como el Real no hizo bien los deberes en la fase previa, ese tiempo en que la Champions aparece ciertamente descafeinada, con la vuelta en Old Trafford suben las más dificultades. Aunque el United no anda en su mejor tiempo, tampoco puede el Madrid presumir de pujanza hogaña, pero está claro que estamos ante un pleito de mucho pedigrí y una tremenda carga sentimental.

Siempre se le dieron bien al Madrid sus confrontaciones con el Manchester United. Desde aquella eclosión de Enrique Mateos ante el United de Matt Busby en los albores de la competición y pasando por el recital de Fernando Redondo en el rodeo inglés, el Madrid supo cabalgar sobre la grandeza del emblemático equipo británico. Ahora tiene el añadido del morbo que significa el duelo entre esos amigos cordiales que son Ferguson y Mourinho más el retorno de Cristiano a su casa anterior.

Tiene difícil pronóstico este duelo de octavos, pero el Madrid siempre es fiable en Champions y, qué caramba, algo habrá de ganar en este curso tan a contraestilo para la causa merengue. No debe ser enemigo un Milan con más pasado que presentepara el Barça y son dos toros muy complicados Oporto para el Málaga y PSG para el Valencia. Queda mucho todavía para estos acontecimientos, muy grandes los cuatro pero ninguno con el atractivo del United-Madrid, léase el muy sugerente Ferguson-Mourinho.

FOTO FINISH



NECO VARELLA / EFE

Zidane o un hombre pegado a un balón

Lleva seis años y medio retirado, pero quien tuvo, retuvo. Zidane siempre llevaba el balón cosido a la bota y hay cosas que no se olvidan. Con 40 castañas, exhibió su magisterio en Brasil ante los amigos de Ronaldo, que se llevaron el triunfo (3-2) en el Partido contra la Pobreza.



FOTOS: GRANADA HOY

Aplastante triunfo del CDU ante el Veleta

El CD Universidad se impuso con claridad al CR Veleta en partido correspondiente a la Liga Andaluza de rugby femenino. El derbi granadino se saldó con el triunfo de las universitarias por 60-12 ante un rival que, a pesar del resultado, nunca tiró la toalla.

G Gasoalhambra
Gasoleos a domicilio
NUEVO SERVICIO DE FINANCIACIÓN GASOALHAMBRA.

Ahora **si** financio mi gasoleo para calefacción

Financie su gasoleo de 3 a 12 meses
Información y pedidos 958 598 132 gasoalhambra.com

ACTUAL

Los alumnos estudian cómo evitar seísmos en 'Qué catástrofe de proyecto'

● Los alumnos muestran en el Parque de las Ciencias por qué desapareció Baelo Claudia

R. Castro GRANADA

El programa Ciencia en el Aula se abrió ayer para los profesores y estudiantes que presentaron en el museo los resultados del trabajo científico *¡Qué catástrofe de proyecto!*. Casi medio centenar de alumnos de Secundaria y Bachillerato han participado en el estudio sobre los efectos de los desastres sísmicos tanto en el presente como en el pasado. Para ello han desarrollado modelos que estarán expuestos en el Parque de las Ciencias hasta el próximo enero y con los que los visitantes podrán experimentar cómo afecta un seísmo a una construcción civil mediante la recreación de un terremoto en una mesa sísmica.

También comprobarán por qué

desaparecieron antiguas ciudades como el municipio romano de Baelo Claudia que fue arrasado en siglo I d. C. por un maremoto. En este sentido, uno de los profesores responsables del proyecto, Javier Morales explica que han comprobado a través de los modelos lo que los arqueosismólogos han deducido teóricamente a partir de sus estudios en ciudades antiguas de Grecia, Italia y de Baelo Claudia, entre otras. Han recreado las ondas sísmicas y las frecuencias, así como algunos arcos y puentes de estas ciudades para experimentar cómo se deforman o caen las construcciones e incluso observar cómo se producen los deslizamientos de laderas.

Este sistema ayuda a conocer cómo se produjeron terremotos antiguos de los que no existe un registro instrumental y hacer predicciones y estudios de cómo paliar y mitigar los seísmos en el futuro. También facilita el análisis de aspectos volcánicos ligados íntimamente con los terremotos, inundaciones, deslizamientos de laderas y cómo estos afectan a las obras civiles y a la vida y, espe-



Los jóvenes muestran sus investigaciones.

cialmente, los procesos geológicos que explican todo esto, ha añadido Morales.

Durante el desarrollo del trabajo los alumnos "han disfrutado y aprendido con el método científico, hasta el punto que muchos han elegido la optativa de biolo-

gía y geología después de participar esta experiencia", ha asegurado el profesor, quien ha añadido que eso es precisamente lo que pretenden lograr con los visitantes que se acerquen al museo para conocer su proyecto que "disfruten con la geología y entiendan su

importancia en todos los aspectos de la vida". Al mismo tiempo valora el programa Ciencia en el Aula porque fomenta el interés por la ciencia no solo desde el aspecto formativo, sino también por la forma que esta tiene de acercarse a la realidad desde la curiosidad y la experimentación. Y ha augurado que solo con este tipo de iniciativas "se logrará crear una conciencia social sobre la importancia y la necesidad de la investigación básica y aplicada en el desarrollo económico y cultural de una sociedad".

Ciencia en el aula es una iniciativa impulsada por el Parque de las Ciencias y la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía que comenzó su andadura en 2006 y que pretende fomentar vocaciones científicas entre los escolares y motivar el aprendizaje de la ciencia experimental en las aulas.

Además, el Parque de las Ciencias acogerá el programa *Navidad con Ciencia*, que extenderá desde el 26 de diciembre y hasta 7 de enero de 2013 e incluye actividades en torno a áreas tan diferentes como las artes escénicas, la química, la paleontología, la electricidad, la ecología, la astronomía, la literatura, la anatomía, el dibujo o el legado científico de Andalucía.

Además vuelve un año más por estas fechas el tradicional *Juguetes con Ciencia*.

EN BREVE

Los Chicos del Coro vuelven de nuevo a Granada por Navidad

ACTUACIÓN. Granada despide el año el 29 de diciembre con un espectáculo donde además de las canciones de la famosa película, la coral interpretará su particular homenaje a The Beatles. La Coral de Saint Marc vuelve a España en estas navidades y lo hace anunciando sus primeras fechas en la comunidad andaluza donde actuarán en Sevilla, Huelva, Granada, Almería, Córdoba, Málaga y Jerez (Cádiz). Fundada en 1986 éste conjunto mixto está compuesto por cerca de 55 niños y niñas de 10 a 15 años, totalmente escolarizados en el Centro San Marco de Lyon.

El yacimiento de Fonelas recibe una ayuda de 460.000 euros

ARQUEOLOGÍA. Los Grupos de Desarrollo Rural de la provincia de Granada han destinado ayudas por valor de 460.000 euros, financiados por la Unión Europea, para la recuperación del yacimiento paleontológico de Fonelas P-1, en la comarca de Guadix. Esta actuación que financia la Unión Europea a través del programa operativo Feder, protegerá este yacimiento granadino, uno de los más antiguos del mundo. Este espacio es considerado pieza clave en el otorgamiento, por parte de la Unesco, del geoparque del Cuaternario de las Altiplanicies Granadinas.



Un viaje por las nanas en el teatro Alhambra

TEATRO. La nana, la banda sonora universal de la ternura, protagoniza la nueva propuesta de La Canela que estará en el teatro Alhambra los días 22, 26, 27, 28 y 29 a las 18:00 horas, mientras el 23 será a las 12:00 horas.

Nanas del mundo es un viaje sonoro, poético y visual cuyo hilo conductor son canciones de arrullo y temas populares provenientes de diferentes culturas y lenguas.

La cercana intimidad entre intérprete y espectadores, los

atractivos cambios de texturas y colores y la maestría con que La Canela maneja los recursos narrativos: proyecciones, siluetas, títeres, efectos acuáticos, pinturas... convierten a *Nanas del mundo* en una inolvidable experiencia para los más pequeños.

"Una vez, una gran amiga le regaló a mi hija, que entonces tenía un año y medio, un libro-CD de nanas africanas. Viendo a mi niña escuchar y cantar fascinada canciones en idiomas lejanos a nuestros oídos, comprendí que la música nos acerca, nos conecta

desde un lugar profundo y común a todas las personas, algo propio del ser humano, sea de donde sea", explican desde la compañía. "Más tarde escuchando y analizando nanas que se cantan por todas partes del mundo, comprendí que dicen cosas muy parecidas y que esto se debe a que el ser humano, más allá de su lugar de origen, tiene las mismas necesidades, las mismas inquietudes, las mismas sensaciones y los mismos deseos". Y todo esto, en el teatro Alhambra esta Navidad.

El Hospital Real muestra sus 500 años de historia en Navidad

MUESTRA. La exposición *V Centenario del Hospital Real, 30 años sede del Rectorado de la Universidad de Granada* podrá visitarse en el Hospital Real los días 26, 27, 28 y 29 de diciembre de 2012 y 3, 4 y 5 de enero de 2013, de lunes a viernes de 11.00 a 14.00 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Sábados, de 11.00 a 14.00 horas. En la muestra se describe la evolución del monumento durante sus quinientos años de existencia, desde que fuera creado por los Reyes Católicos como fundación hospitalaria.

Maracena renueva su colaboración con la peña Solera y Caña

FLAMENCO. El alcalde de Maracena, Noel López, se comprometió ayer a continuar el impulso del flamenco a través de la firma de un convenio de colaboración que se refrenda, por cuarto año consecutivo, el apoyo de la administración con la peña flamenca Solera y Caña. De esta forma, el consistorio metropolitano facilita el acceso a las actividades artísticas mediante la colaboración con el fomento del arte flamenco en la ciudad.